

## **Déclaration d'Yvens Rumbold**

### **Directeur de communication – Policité- Haiti**

#### **A propos des conclusions du Forum**

Madame la présidente,  
Mesdames et messieurs,

Nous avons passé une semaine ici à discuter des différents problèmes que nous traversons tous, en tant qu'Afrodescendants, dans nos régions. En tant qu'Haitien, je suis reconnaissant et reconforté par l'élan de solidarité que j'ai vu se manifester ici dans cette assemblée. Je souhaite que les différentes sociétés civiles ici présentes continuent à pousser le plaidoyer pour de nouvelles politiques publiques contre le racisme, la discrimination et l'ingérence. Ce sont les États qui appliquent les mauvaises politiques et nous devons les combattre sous toutes leurs formes.

Concernant les conclusions de ce Forum, nous félicitons le secrétariat pour ce travail et le remercions très sincèrement d'avoir écouté les voix de la délégation haïtienne. Alors que nous apprécions la section sur Haïti, monsieur le rapporteur, permettez-nous d'insister sur d'autres points au-delà de la commission de restitution et réparation :

- Nous apprécions que la création du "Fonds pour l'éducation" ait été mentionnée afin de remédier aux inégalités en matière d'accès à l'éducation et de qualité de l'enseignement. Sans éducation pour la majorité, la démocratie et l'État de droit resteront l'apanage d'une élite.
- Nous recommandons d'ajouter dans ces conclusions la demande d'inviter des États membres de la région ainsi que des institutions notamment Les Etats-Unis, la Jamaïque, la République Dominicaine et l'Office des Nations unies contre la drogue et le crime (ONUDC) à organiser des conférences dans la Caraïbe sur le trafic d'armes, de munitions et de drogues afin de développer un cadre de coopération institutionnelle, logistique et opérationnelle pour surveiller et supprimer les réseaux de trafiquants. Il faut impliquer et responsabiliser les pays qui laissent armes et munitions traverser leurs frontières et leurs ports pour déstabiliser Haïti.

- Nous recommandons aussi un changement radical de la mission des Nations Unies en Haiti quitte à se concentrer sur des problèmes spécifiques dont la Justice sans laquelle le combat pour la bonne gouvernance ne sera jamais réussie. Nous apprécions grandement que la Justice ait été mentionnée dans la section sur Haiti.
- Nous recommandons des mesures concrètes de notre pays voisin, la République dominicaine contre le contrôle au faciès. Et nous croyons qu'ils peuvent y arriver.

Enfin, nous aimerions rappeler aux pays africains et à l'Union africaine le caractère injuste d'avoir à demander l'autorisation d'anciens pays colonisateurs pour se rendre sur la terre de nos ancêtres depuis les Caraïbes et l'Amérique latine alors que nous n'avions pas demandé le voyage transatlantique il y a 517 ans !

Merci madame la présidente.

Yvens Rumbold